
Der Ärztemangel betrifft nicht nur Deutschland, aber auch andere Länder in Europa, wo sich das 

Gesundheitssystem jahrelang in einem vernachlässigten Zustand befindet. Gerade in anstrengenden 

Zeiten von Corona wurde nicht nur der Ärztemangel, sondern auch der Mangel an 

Krankenschwestern sehr sichtbar. Es stellt sich die Frage,  ob  junge Ärzte, wenn sie kostenlos in 

einem Land samt ihrem Fachpraktikum studieren, in diesem Land für ein paar Jahre sich  nicht 

verpflichten sollten, zu bleiben und zu arbeiten. Es ist schwer eine eindeutige Antwort zu finden, weil 

ich sehr gut verstehe, warum die Ärzte ins Ausland ziehen, um dort arbeiten zu können. Auf jeden 

Fall ist es wegen einer besseren finanziellen Bewertung und fortgeschritteneren Technologien und 

Ausstattung in Ordinationen. Wenn man sich vielleicht bemühen würde, diese Nachteile in einzelnen 

Ländern zu beseitígen und die Ärzte nicht allzu viel belasten (viele Patienten auf einen Doktor), dann 

würde sich die Situation meiner Meinung nach verbessern / entspannen. 


